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ATA Nº 22/2013. ----------------------------------------  

REUNIÃO PÚBLICA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL REALIZADA NO DIA VINTE 

E NOVE DE AGOSTO DE 2013. -------------------  

No dia vinte e nove do mês de agosto do ano de dois mil e treze, no edifício dos Paços do 

Concelho de Tomar, sito na Praça da República, nesta cidade, reuniu a Câmara Municipal de 

Tomar, em reunião pública sob a Presidência do Senhor Presidente da Câmara – Carlos Manuel de 

Oliveira Carrão, encontrando-se presentes os Exmºs. Senhores Vereadores José António Becerra 

Vitorino, Pedro Alexandre Ramos Marques, Maria do Rosário Cardoso Simões, Luis José da Silva 

Ferreira e Graça Maria Marques Costa.  ------------------------------------------------------------------------  

Faltou a esta reunião o Senhor Vereador José Manuel Farinha Perfeito. -----------------------------------  

Da Ordem do Dia que se transcreve constavam os seguintes assuntos: -------------------------------  

1. APROVAÇÃO DAS ATAS DAS REUNIÕES DE 25/07/2013, 29/07/2013 E 01/08/2013. ------  

2. BALANCETE. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DE PROCESSOS DO DEPARTAMENTO DE OBRAS MUNICIPAIS. -----  

4. INFORMAÇÕES, EXPEDIENTE E PROPOSTAS: --------------------------------------------------  

4.1. Informação da Divisão Financeira. -----------------------------------------------------------------  

4.2. Informações da Divisão de Educação e Ação Social. -------------------------------------------  

4.3. Informação da Divisão de Desporto e Juventude. -----------------------------------------------  

4.4. Informação da Divisão de Turismo, Cultura, Museologia e Comunicação. ---------------  

4.5. Expediente.-----------------------------------------------------------------------------------------------  

4.6. Propostas: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

4.6.1. Proposta do Senhor Presidente. -------------------------------------------------------------  

4.6.2. Proposta dos Senhores Vereadores Independentes por Tomar.  ---------------------  

5. REQUERIMENTOS DIVERSOS: -------------------------------------------------------------------------  

6. OPERAÇÕES URBANÍSTICAS: --------------------------------------------------------------------------  

6.1. Licenciamentos de construção. ----------------------------------------------------------------------  

6.2. Outros processos diversos. ---------------------------------------------------------------------------  

7. PROCESSOS OBJETO DE DESPACHO: ---------------------------------------------------------------  

7.1. Ao abrigo de Delegação e Subdelegação de competências, em conformidade com o  
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Despacho nº 8/2012 - (Senhora Vereadora Rosário Simões). ---------------------------------------  

A Relação dos processos e assuntos constantes dos pontos 3, 4, 5, 6 e 7 da Ordem do Dia é 

descriminada nos seguintes termos: ---------------------------------------------------------------------------  

3. - APRECIAÇÃO DE PROCESSOS DO DEPARTAMENTO DE OBRAS MUNICIPAIS: ---  

3.1.  Empreitada de construção de muro de suporte no lugar de Gaios – Freguesia da Madalena – 

Plano de Segurança e Saúde (7186/ENTE/DAAOA/2013 - 78/CONPUB/DOM/2013) ---------  

3.2. Obra do Centro de Monitorização e Interpretação Ambiental de Tomar – Alteração de 

Serralharias – Receção definitiva (7452/ENTE/DAAOA/2013 - 27/CONPUB/DOM/2013) ---  

3.3. Empreitada de Construção de Plataforma Sobre-elevada e Passadeira para Peões junto à EB1 

de Charneca da Peralva – Receção definitiva (48/EMPR/DOM/2013 - 

32/CONPUB/DOM/2013) ---------------------------------------------------------------------------------  

3.4. Empreitada de Construção de Instalações Sanitárias no Parque de Estacionamento 

Subterrâneo do Pavilhão Municipal de Tomar – Receção definitiva parcial 

(242/SAIE/DOM/2013 - 62/CONPUB/DOM/2013) ---------------------------------------------------  

3.5. Empreitada de Reparação do Jardim de Infância da Venda Nova – Libertação parcial de 

garantia bancária. (4960/ENTE/DAAOA/2013 - 69/CONPUB/DOM/2013) ----------------------  

3.6. Aquisição contínua de Betão Betuminoso a Frio – Revisão de preços. 

(7579/ENTE/DAAOA/2013 - 108/CONPUB/DOM/2013) -------------------------------------------  

3.7. Colocação de sinal de Rua sem saída na Rua 13 de Fevereiro, Freguesia de Santa Maria dos 

Olivais. (6121/ENTE/DAAOA/2013 - 5/DIVER/DOM/2013) ---------------------------------------  

3.8. Colocação de sinalização na Rua da Murteira, no cruzamento entre Delongo e Vila Nova 

(CIMPOR), Freguesia de Paialvo. (5126/ENTE/DAAOA/2013 - 5/DIVER/DOM/2013) -------  

3.9. Colocação de sinalização na Rua General Fernando de Oliveira, Freguesia de Santa Maria 

dos Olivais. (5161/ENTE/DAAOA/2013 - 5/DIVER/DOM/2013) ----------------------------------  

3.10. Pintura de passadeiras na Freguesia de São Pedro de Tomar. 

(1896/ENTE/DAAOA/2013 - 5/DIVER/DOM/2013) -------------------------------------------------  

3.11. Reserva de lugar de estacionamento na Rua General Fernando Oliveira, junto à Unidade 

de Saúde Familiar de Marmelais. (5844/ENTE/DAAOA/2013 - 5/DIVER/DOM/2013) --------  

3.12. Reserva de espaço para cargas e descargas na Rua Diogo de Arruda, frente ao 

Supermercado Primavera. (4768/ENTE/DAAOA/2013 - 5/DIVER/DOM/2013) -----------------  
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4. - INFORMAÇÕES, EXPEDIENTE E PROPOSTAS:  ------------------------------------------------  

4.1. Informação da Divisão Financeira: --------------------------------------------------------------------  

4.1.1. Informação mensal - Julho 2013 – P/conhecimento. (21/RELA/DF/2013 - 

9/PINF/DF/2013) -------------------------------------------------------------------------------------  

4.2. Informações da Divisão de Educação e Ação Social: -----------------------------------------------  

4.2.1. Monitorização da Carta Educativa do Concelho de Tomar. (4/AGEN/DAAOA/2013 

- 20/AGRUP/DEAS/2013) --------------------------------------------------------------------------  

4.2.2. Isenção do pagamento das taxas de ocupação de espaço público para a realização de 

um espetáculo de solidariedade contra a fome na Praça da República – Dia 30 de 

agosto (8/PPRC/DEAS/2013 - 12/ESPEQ/DTCMC/2013) -------------------------------------  

4.3. Informação da Divisão de Desporto e Juventude:  -------------------------------------------------  

4.3.1. Cedência gratuitas da pista Municipal de Atletismo à Associação de judo do Distrito 

de Santarém – Dia 7 de setembro (7952/ENTE/DAAOA/2013 - 

12/CEDESP/DDJ/2013) -----------------------------------------------------------------------------  

4.4. Informação da Divisão de Turismo, Cultura, Museologia e Comunicação:  ------------------  

4.4.1. IV Festival de Estátuas Vivas – Venda de Merchandising (56/PGEN/DTCMC/2013 - 

2/ATIVEV/DTCMC/2013) --------------------------------------------------------------------------  

4.5. Informação da Divisão de Recursos Humanos: -----------------------------------------------------  

4.5.1. Projeto de Regulamento de Estágios Curriculares na Câmara Municipal de Tomar – 

aprovação final. (5/PPSR/DRH/2013) -------------------------------------------------------------  

4.6. Expediente:  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

4.6.1.  Ofício nº 1086/2013 dos SMAS – Candidatura dos SMAS ao SAMA – Sistema de 

Apoios à Modernização Administrativa. (7301/ENTE/DAAOA/2013)  ---------------------  

4.6.2. Carta do Motor Aventura de Santa Cita – Solicita apoio para a realização do 3º 

Trilho dos Templários de Santa Cita – 1 de setembro (7613/ENTE/DAAOA/2013 - 

12/APOIOS/DDJ/2013) ------------------------------------------------------------------------------  

4.6.3. Carta do Ginásio Clube de Tomar – Solicita apoio para a deslocação de dois ginastas 

e um treinador ao Campeonato do Mundo por Grupos de Idade de Ginástica de 
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Trampolins, em Sofia – Bulgária – 17 a 24 de novembro (6297/ENTE/DAAOA/2013 - 

17/APOIOS/DDJ/2013) ------------------------------------------------------------------------------  

4.6.4. Carta da Sociedade Filarmónica Gualdim Pais – Solicita apoio para a deslocação de 

sete ginastas ao Campeonato do Mundo por Grupos de Idade de Ginástica de 

Trampolins, em Sofia – Bulgária – Novembro 2013 (5197/ENTE/DAAOA/2013 - 

7/APOIOS/DDJ/2013) -------------------------------------------------------------------------------  

4.6.5. Carta do Sport Club Operário de Cem Soldos – Solicita apoio para fazer face à 

deslocação de dois judocas ao Torneio Internacional de Cadetes de Judo, na República 

Checa – 20 e 21 de abril (4588/ENTE/DAAOA/2013 - 23/APOIOS/DDJ/2013) -----------  

4.6.6. Carta da Associação Cultural e Recreativa de Linhaceira – Solicita parecer 

relativamente à hipoteca de um prédio sito na Urbanização da Boavista – Linhaceira. 

(4328/ENTE/DAAOA/2013) ------------------------------------------------------------------------  

4.6.7. Ofício da Junta de Freguesia de São João Baptista – Atribuição de toponímia – 

Atribuição do nome Rua da Gândara. (1607/ENTE/DAAOA/2013)--------------------------  

4.6.8. Ofício da Junta de Freguesia de São João Baptista – Solicita tomada de decisão a 

fixar a distância dos muros a construir nas parcelas cedidas para o alargamento da Rua 

Casal Magano. (2764/ENTE/DAAOA/2013) -----------------------------------------------------  

4.7. Propostas:  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

4.7.1. Proposta do Senhor Presidente:  --------------------------------------------------------------  

4.7.1.1. Constituição da ATT – Associação Terra Templária. 

(7946/ENTE/DAAOA/2013) ---------------------------------------------------------------  

4.7.2. Proposta dos Senhores Vereadores Independentes por Tomar: ------------------------  

4.7.2.1.    Proposta de atribuição de Praceta Prof. Dr. Fraústo da Silva – Tomarense, 

Professor Catedrático e Ministro da Educação e Universidades à Rotunda sita na 

Estrada da Serra, junto ao Politécnico de Tomar (112/AGEN/DAAOA/2013). -----  

5. - REQUERIMENTOS DIVERSOS: ------------------------------------------------------------------------  

5.1. Adelaide dos Anjos Rodrigues Antunes – Requer alargamento do horário de funcionamento 

do estabelecimento denominado “Café Santo Amaro” sito na Rua 25 de Abril, 127 – 

Carregueiros. (84/HEST/DAAOA/2013 - 123/EST/DAAOA/2013) --------------------------------  

6. - OPERAÇÕES URBANÍSTICAS: -------------------------------------------------------------------------  
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6.1. Licenciamentos de construção: -------------------------------------------------------------------------  

6.1.1. Maria dos Santos Domingues – Transformação de anexo em habitação – Fonte de 

São Miguel – Carregueiros – Declaração de caducidade – Proc.º 355/2006. 

(447/PGEN/DOGT/2013 - 1436/EDIF/DOGT/2013) -------------------------------------------  

6.1.2. Francisco Rodrigues da Graça – Ampliação de anexo e alteração de habitação – Vale 

Fonte – Carregueiros – Declaração de caducidade – Proc.º 1273/2002. 

(445/PGEN/DOGT/2013 - 1549/EDIF/DOGT/2013) -------------------------------------------  

6.1.3. Maria Elisabete da Silva Fernandes Mateus – Alteração e ampliação de habitação 

unifamiliar – Quinta da Pesqueira – Casal Novo – Casais – Declaração de caducidade 

definitiva – Proc.º 16/2009. (443/PGEN/DOGT/2013 - 37/EDIF/DOGT/2013) ------------  

6.1.4. Joaquim Neves – Alteração de habitação – Delongo – Paialvo – Declaração de 

caducidade definitiva – Proc.º 1337/1995. (441/PGEN/DOGT/2013 - 

1153/EDIF/DOGT/2013) ----------------------------------------------------------------------------  

6.1.5. Emília Ferreira Lopes Serrano – Ampliação de habitação unifamiliar – Furadouro – 

Sabacheira – Declaração de caducidade definitiva – Proc.º 865/1995. 

(440/PGEN/DOGT/2013 - 690/EDIF/DOGT/2013) ---------------------------------------------  

6.1.6. Maria de Fátima Dias Patrício Mateus – Alteração de habitação unifamiliar – Covão 

– Olalhas – Declaração de caducidade definitiva – Proc.º 84/2004. 

(439/PGEN/DOGT/2013 - 792/EDIF/DOGT/2013) ---------------------------------------------  

6.1.7. Costimóvel – Construções, Lda. – Construção de habitação unifamiliar – São Gião – 

Serra – Declaração de caducidade definitiva – Proc.º 587/1995. 

(438/PGEN/DOGT/2013 - 233/EDIF/DOGT/2013) ---------------------------------------------  

6.1.8. Raul Arsénio Teixeira de Carvalho Simões – Alteração de edifício destinado a 

habitação – Rua Doutor Joaquim Jacinto – S. João Baptista – Declaração de caducidade 

definitiva – Proc.º 80/2006. (437/PGEN/DOGT/2013 - 152/EDIF/DOGT/2013)-----------  

6.1.9. Manuel Jesus de Freitas – Construção de edifício destinado a agricultura – 

Aboboreira Cimeira – Olalhas – Declaração de caducidade definitiva – Proc.º 

610/2008. (436/PGEN/DOGT/2013 - 1542/EDIF/DOGT/2013) ------------------------------  
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6.1.10. Francisco Alcobia dos Santos – Construção de habitação e anexo – Pederneira – 

Serra – Declaração de caducidade definitiva – Proc.º 141/2001. 

(435/PGEN/DOGT/2013 - 1540/EDIF/DOGT/2013) -------------------------------------------  

6.1.11. José da Silva Mendes – Regularização de obras desprovidas de licenciamento – 

Calvinos – Casais – Declaração de caducidade definitiva – Proc.º 646/2004. 

(446/PGEN/DOGT/2013 - 942/EDIF/DOGT/2013) ---------------------------------------------  

6.2. Outros processos diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

6.2.1. A. Ferreira & Filhos, Lda. – Construção de edifício destinado a apartamentos 

turísticos – Proc.º 1345/2013. (372/JUEL/DOGT/2013 - 1345/EDIF/DOGT/2013) -------  

6.2.2. Benvinda Resaura Lopes – Pedido de parecer à compropriedade de prédio rústico – 

Casal dos Sortes – Carregueiros. (184/PEDI/DOGT/2013 - 417/DIVER/DOGT/2013) 

6.2.3. Custódio Luís das Neves – Pedido de parecer à compropriedade de prédio rústico – 

Covão da Fonte – Sabacheira. (192/PEDI/DOGT/2013 - 431/DIVER/DOGT/2013) ------  

7. - PROCESSOS OBJETO DE DESPACHO: -------------------------------------------------------------  

7.1. Ao abrigo de Delegação e Subdelegação de competências, em conformidade com o 

Despacho nº 8/2012 - (Senhora Vereadora Rosário Simões):-------------------------------------  

7.1.1. Listagem dos processos da DAAOA emitidos no mês de julho de 2013. 

(80/PGEN/DAAOA/2013 - 98/AUTLIC/DAAOA/2013) --------------------------------------  

Sendo nove horas e trinta minutos, o Senhor Presidente da Câmara declarou aberta a 

reunião, dando inicio ao período de Atendimento ao Público. ------------------------------------------  

Esteve presente o Sr. José Marante, em representação da população da Charneca do Maxial 

reclamando pela falta de saneamento na Freguesia da Madalena. Reclamou ainda do estado em 

que se encontram as estradas, referindo ter-se dirigido ao Presidente da Junta que o informou que 

a competência para a pavimentação de estradas é da Câmara Municipal. ---------------------------------  

O Sr. Presidente referiu que realmente essa é uma das competências da Câmara e tendo em conta 

que as máquinas se encontram na Freguesia, existe a expectativa de vir a ser pavimentado um 

troço na Charneca do Maxial, numa parceria com a Junta de Freguesia. Quanto ao Saneamento é 

uma situação de mais difícil resolução, pelo menos a curto prazo. -----------------------------------------  

O Munícipe referiu ainda que há cerca de um mês os contentores do lixo passaram apenas a ser 

despejados uma vez por semana. ---------------------------------------------------------------------------------  
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O Sr. Presidente informou que nesta altura do ano, existem realmente dificuldades na recolha do 

lixo, dificuldade essa que se prende com a época de férias, situação que entretanto será 

regularizada.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O munícipe chamou ainda a falta de limpeza das ervas na Zona Industrial e para a falta de 

sinalização. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Vereador Pedro Marques tomou a palavra para referir que as intervenções nas estradas 

municipais deveriam ser feitas de forma planeada e não da forma como têm sido realizadas, sob 

pena de se estar a deitar dinheiro fora. Deveria ser feito um levantamento por prioridades, com 

uma intervenção técnica e de forma planeada. -----------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente referiu ter absoluta confiança nos técnicos e funcionários da Câmara e entende 

que as obras que estão a ser realizadas são de qualidade. ----------------------------------------------------  

O Sr. Vereador Luís Ferreira, no uso da palavra, referiu que o Partido Socialista não é contra o 

asfaltamento das estradas, apenas não concorda que ele se realize nos finais do mandato. -------------  

O Sr. Presidente informou que têm sido realizadas obras de asfaltamento ao longo do tempo e 

não apenas nesta fase final do mandato. ------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Vereador Pedro Marques referiu que apenas queriam que a relação das obras a realizar 

fosse apresentada em reunião de Câmara, devidamente projetadas e planeadas e nunca pós em 

causa o trabalho dos técnicos da Câmara. -----------------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente referiu que o mais importante de toda esta discussão é que a estrada vai ser 

asfaltada com a colaboração da Junta de Freguesia. -----------------------------------------------------------  

Esteve presente o Sr. Pedro Santos que veio dar a conhecer o espetáculo que pretendem levar a 

efeito na próxima sexta-feira, dia 20 de agosto. Referiu que o espetáculo não movimenta qualquer 

dinheiro em espécie pelo que solicitou o apoio da Câmara para o pagamento dos direitos de 

autores que lhe são exigidos.--------------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente informou que já existe uma série de apoios por parte da Câmara para a 

realização do evento a nível logístico, no entanto, no que se refere ao pagamento dos direitos de 

autores, a Câmara não pode de forma alguma pagar, tendo em conta que é uma obrigação dos 

próprios promotores do evento. ----------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Vereador Pedro Marques considerou que a Câmara deveria se parceira na realização deste 

evento e assim poderia assumir as despesas relacionadas com os direitos de autores. -------------------  
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A Sra. Vereadora Graça Costa congratulou-se com a realização deste evento. ------------------------  

O Sr. Presidente referiu que os alimentos entregues no âmbito do referido evento, serão 

reencaminhados para o CAF para depois ser distribuídos pelas famílias carenciadas. -------------------  

Esteve presente o Sr. Manuel Mendes Parreira reclamando do estado de degradação da Estrada 

Novas das Atalaias que não oferece condições mínimas de circulação. Reclamou ainda da falta de 

iluminação pública junto à sua residência, em virtude que terem sidos retirados dois candeeiros, no 

intuito de economizar. Não entende qual foi o critério utilizado até porque considera que existem 

algumas zonas iluminadas na cidade onde poderiam ser retirados alguns bip’s sem que dessa 

forma prejudicasse os munícipes. Reclamou ainda da falta de limpeza dos contentores do lixo que 

se encontram à sua porta, e que apenas são recolhidos uma vez por semana. -----------------------------  

O Sr. Vereador José Vitorino tomou a palavra para referir que a falta de civismo por parte dos 

munícipes também leva à falta de limpeza dos contentores. Relativamente à retiradas dos bip’s, 

informou que efetivamente foi aprovada uma planta, em reunião de Câmara, no entanto não se 

recorda de existirem dois bip’s seguidos para serem retirados. È uma situação que deve ser 

analisada, até porque poderá ter havido um lapso pro parte dos serviços. ---------------------------------  

O Sr. Vereador Luís Ferreira informou que a despesa com a iluminação pública sofreu um 

aumento brutal, razão pela qual a Câmara se viu obrigada a tomar medidas para minorar esses 

custos. Houve uma grande responsabilidade da Câmara, pelo que propõe que se reanalise junto 

dos serviços no sentido de verificar se não houve nenhum lapso ao desligar dois bip’s seguidos. -----  

O Sr. Vereador Pedro Marques referiu que, no que diz respeito aos contentores do lixo, é 

impossível que não haja maus cheiros se não for feita a recolha duas vezes por semana e se não 

houver uma limpeza periódica. -----------------------------------------------------------------------------------  

Esteve presente o representante da comissão de moradores da Esteveira – Serra reclamando 

do estado de degradação da estrada principal da Esteveira. Já solicitaram à Junta de Freguesia da 

Serra que pelo menos terraplanasse a estrada para minimizar a situação, apesar de já lhe ter sido 

prometido o seu asfaltamento. ------------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente referiu que o asfaltamento não será, para já, possível, no entanto poderá, em 

conjunto com a Junta de Freguesia, ser encontrada uma solução para minimizar a situação. -----------  

O Sr. Vereador Pedro Marques referiu, mais uma vez, que era essencial definir prioridades e 

deve ser o estado das estradas a definir as prioridades. -------------------------------------------------------  
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Esteve presente a Sra. Maria Luísa Oliveira Mascarenhas Garcia reclamando mais uma vez 

do estacionamento na Rua de São João que impossibilita a entrada para a sua habitação. Alertou 

ainda para o estado de degradação da casa contígua à sua, que coloca em risco as habitações 

vizinhas inclusive a Sinagoga, em caso de incêndio. Reclamou ainda pela falta de casas de banho 

públicas na cidade, pela falta de limpeza das ruas, pelas condições em que se encontra a Sinagoga, 

o estada de degradação do Convento de Santa Iria e pela falta de policiamento da zona histórica. ----  

O Sr. Presidente referiu que as situações referidas pela Munícipe a todos preocupam. Referiu 

ainda que, no que diz respeita ao estacionamento, a situação já foi analisada e será resolvida a 

muito curto prazo. Relativamente à degradação da casa, o habitual, é avaliar a situação e notificar 

os proprietários a procederem às obras necessárias. -----------------------------------------------------------  

O Sr. Vereador José Vitorino interveio referindo que na Rua de São João existem outras 

garagem para além desta, pelo que, em sua opinião, seria conveniente analisar o assunto no seu 

todo para não correrem o risco de, mais tarde, terem que resolver situações caso a caso. Quanto ao 

estado de degradação da casa referida informou que a Câmara não se pode substituir aos 

proprietários nas suas obrigações, até porque existem centenas de casas nas mesmas situações. ------  

O Sr. Vereador Pedro Marques referiu que a situação do estacionamento já poderia ter sida 

resolvida há muito. Quanto à questão da falta de segurança, na sua opinião, deveria alertar-se a 

Polícia de Segurança Pública para essa situação. --------------------------------------------------------------  

O Sr. Vereador Luís Ferreira tomou a palavra para informar que a Câmara pode intervir no que 

se refere às casas degradadas, no entanto, não tem sido hábito desta Câmara, que não tem tido uma 

política de segurança, uma competência do Presidente da Câmara. Informou que no ano de 2010 a 

Câmara tomou uma deliberação no sentido de duplicar o valor do IMI das casas devolutas, 

deliberação que nunca foi implementada. -----------------------------------------------------------------------  

Esteve presente a Sra. Dionísia Bárbara Henriques da Silva que veio, mais uma vez reiterar o 

seu desagrado face às condições de insalubridade existentes na habitação sita na Rua dos Bacelos. 

Reclamou ainda da falta de iluminação junto à sua atual residência sita na Rua Ponte da Vala. -------  

O Sr. Presidente informou, mais uma vez, que se trata de um conflito entre particulares. -------------  

O Sr. Vereador Pedro Marques referiu que, de facto, a situação da falta de condições da 

habitação é uma questão entre particulares, no entanto a questão dos esgotos é da competência da 
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Câmara. Relativamente a este assunto, requereu informações sobre a solução encontrada para a 

resolução dos esgotos a céu aberto. ------------------------------------------------------------------------------  

De seguida, deu-se início ao “Período de Antes da Ordem do Dia”, tendo sido proferidas as 

seguintes intervenções:  ------------------------------------------------------------------------------------------  

No uso da palavra, a Sra. Vereadora Graça Costa alertou para a existência de um animal morto 

que se encontra no Palácio Alvim há mais de uma semana, solicitando a intervenção dos serviços 

no sentido de procederem à recolha do mesmo. Seguidamente, congratulou-se pelo facto de 

existirem duas situações que estão a ser resolvidas, nomeadamente o arranjo das habitações do 

Bairro 1º de Maio e a situação da TDT. Solicitou também esclarecimentos relativamente à 

intervenção que está a ser levada a cabo no Convento de Santa Iria, tendo em conta que a parte 

que está a ser intervencionada é aquela que está em melhores condições. Lamentou ainda a 

situação em que se encontra a Capela do Cemitério de Santa Maria. ---------------------------------------  

O Sr. Presidente informou que o arranjo das habitações do Bairro 1º de Maio foi objeto de 

deliberação e o facto de se tratar de concurso público, esteve sujeito a prazos, razão pela qual só 

agora esteve em condições de avançar. Relativamente à Capela do Cemitério informou que 

também foi lançado concurso que, no entanto, teve de ser anulado pelo facto do único concorrente 

ter apresentado um valor muito superior ao valor base. Entretanto já foi aberto novo concurso para 

o efeito. No que diz respeito à TDT, informou que realizou-se uma reunião com os responsáveis 

da ANACOM, que se comprometeram a analisarem, em conjunto com os presidentes das juntas de 

freguesia, todas as anomalias detetadas, ainda durante o mês de setembro. Informou ainda que as 

obras a decorrer no Convento de Santa Iria, estão a ser realizadas por uma empresa especializada, 

pelo que acredita que a intervenção será a mais correta. -----------------------------------------------------  

O Sr. Vereador José Vitorino interveio para solicitar informações relativamente à ASTAQ, 

nomeadamente no que se refere às indemnizações aos funcionários. ---------------------------------------  

O Sr. Presidente informou que, na sequência da dissolução da ASTAQ, foram liquidados todos 

os compromissos com a mesma, à exceção do valor das indemnizações a atribuir aos funcionários, 

por não ter existido acordo com os valores a atribuir. Neste momento, existe um processo em 

curso no Tribunal, para chegar a entendimento quanto ao valor a pagar, que terá que correr os seus 

trâmites. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Sr. Vereador Pedro Marques referiu que mais uma vez, não foram informados daquilo que se 

passa, não tinham conhecimento da existência de qualquer processo em Tribunal. Lamenta que 

não tenha havido uma conversa com os trabalhadores no sentido de chegarem a acordo quanto ao 

valor a atribuir a cada funcionário. -------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente referiu que o que é devido deve ser pago, no entanto, o que existe é apenas uma 

divergência no valor da indemnização a atribuir. --------------------------------------------------------------  

O Sr. Vereador Luís Ferreira tomou a palavra para referir que, na sua opinião, o Presidente da 

Câmara deveria, em primeira instância, ter decidido pagar aos funcionários. -----------------------------  

O Sr. Vereador Pedro Marques, no uso da palavra referiu que a intervenção no Bairro 1º de 

Maio poderia ter sido realizada pela Câmara Municipal, o que permitiria a redução dos custos da 

intervenção. Seguidamente solicitou informações relativamente à intervenção do Convento de 

Santa Iria, nomeadamente se houve algumas objeções por parte do IGESPAR. Solicitou ainda 

informações relativamente à intervenção na Estrada do Chão das Maias e ainda à questão da 

empresa IBM, até porque, até à data, não teve conhecimento de qualquer diligência, quanto à 

instalação da empresa, pelo que espera não se tratar de uma falsa expectativa para o concelho. 

Alertou para a falta de manutenção da Mata Nacional dos Setes Montes bem como para a situação 

da ACT, tendo em conta que o prazo para a resolução da situação está a ser ultrapassado. Chamou 

ainda a atenção para as situações de cortes de água que os SMAS têm vindo a efetuar, sem que 

previamente seja avaliada a situação dos munícipes e sem qualquer aviso prévio. Seguidamente, 

apresentou, em nome dos Independentes por Tomar, a seguinte proposta:  -------------------------------  

“CENTRO ESCOLAR DA LINHACEIRA -----------------------------------------------------------------  

Na reunião do Executivo Camarário realizada no dia 30 de Junho de 2011 foi aprovada por 

unanimidade uma proposta apresentada pelos Vereadores Independentes por Tomar do seguinte 

teor: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

“A FALTA DO CENTRO ESCOLAR DA LINHACEIRA E OS PROBLEMAS DELE 

DECORRENTES --------------------------------------------------------------------------------------------------  

PROPOSTA ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Como é do conhecimento geral, a reorganização da rede escolar definida pelo Ministério da 

Educação ditou claramente, o encerramento de escolas e jardins-de-infância em toda a Freguesia 

de Asseiceira e a concentração dos alunos no futuro Centro Escolar da Linhaceira. Mas, das 
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palavras e das decisões, à sua concretização vai um mundo de diferença e o Centro Escolar da 

Linhaceira apenas existe no papel e no desejo dos habitantes daquela zona do Concelho. ------------  

Para além do aspecto puramente pedagógico decorrente da sua inexistência, não podemos 

ignorar toda uma série de outros problemas que existem há demasiado tempo, digamos que a 

jusante da obra, e que no nosso entender deveriam ter sido já objecto de intervenção, sendo de 

todo inadmissível o que se passa nas imediações do local indicado para a construção do referido 

Centro Escolar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Como a memória por vezes é curta, façamos uma pequena viagem no tempo e na história deste 

Centro Escolar ainda por nascer. --------------------------------------------------------------------------------  

Na área de implantação do Centro Escolar existe uma habitação que esteve na origem de um 

contrato-promessa de permuta e foi objecto de deliberação do Executivo Camarário tomada na 

reunião de 23.06.2009. Esta deliberação nunca foi concretizada. Entretanto, passaram dois anos, 

o que levou, obviamente, à degradação progressiva de uma casa, que não foi objecto de obras de 

conservação porque estava assumido que iria ser demolida.  -----------------------------------------------  

Agora, dois anos volvidos, parece existir um novo projecto para a construção do Centro escolar 

que exclui a área da habitação anteriormente assumida e, desta forma, uma família, por razões 

alheias à sua vontade, vive numa habitação sem condições para tal. --------------------------------------  

Mas, o caso desta habitação é apenas uma das variáveis a equacionar quando se analisa o 

problema do Centro Escolar da Linhaceira. Outros existem e estão co-relacionados, como é caso 

do elevado risco para a circulação de viaturas, no cruzamento da estrada nacional 385-1 com a 

estrada municipal Linhaceira-Asseiceira e ruas 17 de Maio, Gen. Fernando Oliveira, na qual há 

mais de uma dezena de anos os responsáveis autárquicos reconhecem a falta de uma rotunda. 

Esta seria construída na altura da intervenção dos arranjos exteriores e em consequência da 

alteração do traçado da estrada nacional. Dado o estado actual das coisas, resumidamente 

diremos: não há Centro Escolar, não há rotunda, continua o perigo. -------------------------------------  

Mas, como se isto já não bastasse, os problemas não param por aqui, porque a construção do 

Centro Escolar, envolvia, em projecto uma série de outras pequenas obras na sua envolvente, que 

serviriam para resolver problemas antigos. A título de exemplo, referiremos o caso dos arranjos 

exteriores da Igreja, que em articulação com os do Centro de Dia, estão prometidos desde o 
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início da construção do edifício daquele equipamento social. Resultado: não há Centro Escolar, 

não há arranjos exteriores da Igreja, onde se inclui a velha fonte das duas bicas. ----------------------  

Finalmente, não podemos deixar de referir o caso da necessidade urgente da correcção do 

escoamento de águas pluviais na estrada nacional entre a Capela e o cruzamento. Provisória que 

foi a pavimentação do adro da Capela, pois era eminente a construção da rotunda, ficaram as 

águas pluviais sem escoamento, criando-se, sempre que chove, um perigoso lençol de água. 

Resultado: não há Centro Escolar, mas na altura das chuvas há uma piscina na estrada, com os 

perigos daí decorrentes. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Em suma, não há Centro Escolar, mas há perigo, problemas para resolver e decisões que urgem 

ser tomadas.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Para que estes problemas não continuem adiados, os Vereadores Independentes por Tomar, 

requerendo lhes sejam prestadas detalhadas informações sobre este processo e vêm propor que 

se diligencie na resolução de todos os apontados problemas decorrentes da construção do Centro 

Escolar da Linhaceira, designadamente: -----------------------------------------------------------------------  

1.- Para que, em diálogo com os proprietários do prédio que se deliberou permutar para efeito da 

construção do Centro Escolar, se encontre uma solução adequada e justa que ultrapasse o 

problema; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.- Que se proceda à elaboração do projecto de arranjo de espaços exteriores da Igreja e do 

Centro de Dia, que inclua a rotunda visando um adequado arranjo paisagístico da envolvente e a 

segurança rodoviária nesse local; -------------------------------------------------------------------------------  

3.- Que se iniciem as diligências necessárias à construção do Centro Escolar da Linhaceira.” ------  

Em 26 de Abril de 2012, passados dez meses e não havendo conhecimento do desenvolvimento 

deste processo, os Vereadores Independentes por Tomar, requereram as seguintes informações: -----  

1 - Se o projecto já está concluído e, em caso afirmativo, seja presente à próxima reunião; ----------  

2 - Para quando se perspectiva o lançamento do concurso para esta obra? ------------------------------  

3 - Se existe candidatura aos fundos do QREN?”. ------------------------------------------------------------  

Passado mais de um ano, nem a deliberação aprovada por unanimidade foi executada, nem sequer 

houve resposta às informações requeridas. ---------------------------------------------------------------------  

A sempre adiada construção do Centro Escolar da Linhaceira é um claro exemplo do desleixo e da 

incapacidade política do PSD. ------------------------------------------------------------------------------------  
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Aproxima-se o início do novo anos lectivo e até ao momento já foram encerradas a maior parte 

das escolas da freguesia da Asseiceira. --------------------------------------------------------------------------  

No próximo ano lectivo vai encerrar a escola da Roda, prevendo-se que alguns dos alunos passem 

a frequentar escolas de Concelhos vizinhos, o que, infelizmente, tem como consequência a 

potencial perda de população de Tomar. ------------------------------------------------------------------------  

Em nosso entender a escola da Linhaceira e a de Santa Cita deverão continuar a funcionar no 

próximo ano lectivo e tudo deverá ser feito para assegurar que os nossos alunos não tenham que se 

deslocar nem para outros Concelhos, nem para outras freguesias do nosso Concelho, como já foi 

alvitrado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Terá que ser aprovada uma situação transitória, devendo para o efeito ser disponibilizado à 

Associação de Pais da Linhaceira um pré-fabricado, que lhe permita dar o apoio aos alunos, quer 

na distribuição das refeições, quer ainda no ATL. -------------------------------------------------------------  

Na sequência do exposto e porque se trata duma situação prioritária e urgente, os Vereadores 

Independentes por Tomar vêm propor: --------------------------------------------------------------------------  

- que se adquira um pré-fabricado para uso da Associação de Pais da Linhaceira; -----------------------  

- que sem mais delongas se execute o projecto necessário (e sempre adiado) do Centro Escolar da 

Linhaceira com aproveitamento da actual escola, a fim de permitir a execução da obra por forma a 

entrar em pleno funcionamento no ano lectivo de 2014/2015.” ---------------------------------------------  

O Sr. Vereador Luís Ferreira interveio solicitando informações relativamente às medidas que 

tem sido tomadas face às dívidas existentes na Divisão de Desporto, por parte das diferentes 

coletividades, nomeadamente, que valores já foram retidos, no âmbito dessas dívidas. -----------------  

O Sr. Vereador Pedro Marques retomou a palavra para requerer informações relativamente à 

dívida existente com a Empresa CLAGEM, inscrita para intervir no período de atendimento ao 

público. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente, no uso da palavra, informou que as obras do Convento de Santa Iria tiveram o 

parecer favorável do IGESPAR. As obras na estrada de Chão das Maias só poderão ser realizadas 

depois de outubro. Quanto à questão da ACT informou que a situação está a ser devidamente 

acompanhada. No que diz respeito ao SMAS garantiu que todas as situações de corte são 

devidamente avaliadas e acompanhadas do ponto de vista social.  -----------------------------------------  
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Relativamente a empresa CLAGEM, informou que se trata de duas faturas, uma de janeiro e outra 

de junho e que, entretanto, a situação já se encontra regularizada. Quanto à questão da IBM, 

informou que o compromisso é avançar com cinquenta a sessenta trabalhadores no início e, no 

final de um ano a ano e meio ter duzentos postos assegurados, prevendo-se que no início de 

outubro se inicie as obras para a instalação da empresa. -----------------------------------------------------  

Relativamente às dívidas das associações, não estão a ser retidos quaisquer valores, prevendo-se, 

no entanto, que a partir de outubro e nos termos do regulamento se comece a reter vinte cinco por 

cento dos valores atribuídos. --------------------------------------------------------------------------------------  

Nesta altura da reunião e sendo treze horas, o Senhor Presidente interrompeu os trabalhos, 

para almoço, devendo os mesmos recomeçar pelas quinze horas. --------------------------------------  

Sendo quinze horas e estando presentes o Senhor Presidente, que conduziu os trabalhos e os 

Senhores Vereadores José António Becerra Vitorino, Pedro Alexandre Ramos Marques, 

Maria do Rosário Cardoso Simões, Luís José da Silva Ferreira e Graça Maria Marques 

Costa recomeçaram os trabalhos da reunião. ---------------------------------------------------------------  

Nesta altura da reunião e sendo treze horas, o Senhor Presidente interrompeu os trabalhos, 

para almoço, devendo os mesmos recomeçar pelas quinze horas. --------------------------------------  

Sendo quinze horas e estando presentes o Senhor Presidente, que conduziu os trabalhos e os 

Senhores Vereadores José António Becerra Vitorino, Pedro Alexandre Ramos Marques, 

Maria do Rosário Cardoso Simões, Luís José da Silva Ferreira e Graça Maria Marques 

Costa recomeçaram os trabalhos da reunião. ---------------------------------------------------------------  

Terminado o Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Senhor Presidente apresentou, para 

aprovação, as atas das reuniões do Executivo Municipal realizadas nos dias vinte cinco (25) e 

vinte e nove (29) de julho e um de agosto (1) de dois mil e treze, tendo a Câmara procedido à 

sua aprovação.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Por unanimidade, foi admitido em adenda à Ordem do Dia um voto de pesar pelo 

falecimento do Dr. Manuel Machado tendo sido tomada a seguinte deliberação: ------------------  

VOTO DE PESAR ------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Executivo Municipal tomou conhecimento do falecimento do Senhor Manuel Gonçalves 

Gomes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Sr. Manuel Gonçalves Gomes nascido em Braga em 01.06.1946 radicou-se em Tomar nos 

Montes, freguesia das Olalhas tendo falecido em Lisboa no passado dia 18 de Agosto e ficado 

sepultado no Cemitério de Marmelais.  -------------------------------------------------------------------------  

Foi Presidente da Junta de Freguesia de Olalhas, inicialmente liderando uma lista de 

Independentes, posteriormente uma lista partidária entre 1989 e 2001 e, por inerência, foi membro 

da Assembleia Municipal de Tomar. ----------------------------------------------------------------------------  

O seu empenho na resolução dos problemas da sua freguesia e a sua intervenção associativa 

garantiu-lhe a reeleição por três mandatos até 2001, altura em que o seu estado de saúde o obrigou 

a abandonar a atividade política autárquica. --------------------------------------------------------------------  

Empresário da construção civil esteve ligado como dinâmico dirigente ao Grupo Desportivo das 

Olalhas (de que foi fundador), ao União de Tomar e ao Centro Desportivo Cultural e Recreativo 

dos Montes ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara Municipal de Tomar, delibera aprovar um voto de sentido pesar pelo falecimento do Sr. 

Manuel Gonçalves Gomes, antigo Presidente da Junta de Freguesia de Olalhas, membro da 

Assembleia Municipal de Tomar e dirigente associativo expressando condolências à sua família. 

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

Antes de se dar início à Ordem do Dia, o Sr. Vereador Pedro Marques ditou a seguinte 

declaração para a ata:  -------------------------------------------------------------------------------------------  

“Os vereadores Independentes por Tomar não aceitam discutir e deliberar sobre quaisquer 

assuntos que apesar de estarem inseridos na Ordem do Dia não tenham sido disponibilizados com 

a antecedência legal de três dias úteis antes da reunião.” -----------------------------------------------------  

Face à declaração de voto apresentada, o Sr. Presidente referiu que a urgência do assunto 

constante do ponto 4.7.1.1. prende-se com a necessidade do assunto ter de ir à próxima 

Assembleia Municipal. No que diz respeito ao assunto constante do ponto 6.2.1., a urgência 

prende-se com a candidatura a fundos comunitários, por parte do promotor, cujo prazo está a 

terminar.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Seguidamente, a Câmara passou a deliberar de acordo com a Ordem do Dia:  --------------------  

BALANCETE: - Foi presente o balancete (Resumo Diário de Tesouraria) do movimento de 

fundos de Tesouraria Municipal, do dia vinte e oito de agosto do ano de dois mil e treze, o qual 
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acusa os seguintes saldos: dois milhões, oitocentos e quarenta e dois mil seiscentos e cinquenta e 

seis Euros e cinco cêntimos (2.842.656,05€ ) em Operações Orçamentais e duzentos e vinte mil, 

seiscentos e seis Euros e nove cêntimos (220.606,09€ ) em Operações Não Orçamentais. -------------  

APRECIAÇÃO DE PROCESSOS DO DEPARTAMENTO DE OBRAS MUNICIPAIS:  -------  

EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DE MURO DE SUPORTE NO LUGAR DE GAIOS, 

FREGUESIA DA MADALENA – Plano de Segurança e Saúde ----------------------------------------  

Foi presente a informação nº 4467/2013 do Departamento de Obras Municipais submetendo à 

apreciação do Executivo Municipal a aprovação do Plano de Segurança e Saúde aplicável à 

Empreitada de Construção de muro de suporte no lugar de Gaios, Freguesia da Madalena. ------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar o Plano de Segurança e Saúde apresentado 

pelo empreiteiro, relativo à empreitada supra identificada. --------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

OBRA DO CENTRO DE MONITORIZAÇÃO E INTERPRETAÇÃO AMBIENTAL DE 

TOMAR – ALTERAÇÃO DE SERRALHARIAS – RECEÇÃO DEFINITIVA – Receção 

definitiva  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

Foi presente a informação nº 4500/2013 do Departamento de Obras Municipais com remessa do 

Auto de Vistoria de receção definitiva da Obra do Centro de Monitorização e Interpretação 

ambiental de Tomar – Alteração de Serralharias, que conclui estar a obra em condições de ser 

recebida. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou receber definitivamente a obra supra referida, atento o 

teor do Auto de Vistoria e autorizar a libertação das quantias retidas como garantia da boa 

execução da obra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DE PLATAFORMA SOBRE-ELEVADA E 

PASSADEIRA PARA PEÕES JUNTO À EB 1 DE CHARNECA DA PERALVA – Receção 

definitiva ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente a informação nº 4507/2013 do Departamento de Obras Municipais com remessa do 

Auto de Vistoria de receção definitiva da Empreitada de construção de plataforma sobre-elevada e 
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passadeira para peões junto à EB1 de Charneca da Peralva, que conclui estar a obra em condições 

de ser recebida.------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou receber definitivamente a obra supra referida, atento o 

teor do Auto de Vistoria e autorizar a libertação das quantias retidas como garantia da boa 

execução da obra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DE INSTALAÇÕES SANITÁRIAS NO PARQUE DE 

ESTACIONAMENTO SUBTERRÂNEO DO PAVILHÃO MUNICIPAL DE TOMAR – 

Receção definitiva parcial ---------------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente a informação nº 4291/2013 do Departamento de Obras Municipais com remessa do 

Auto de Vistoria de receção definitiva parcial da Empreitada de construção de instalações 

sanitárias no Parque de Estacionamento Subterrâneo do Pavilhão Municipal Cidade de Tomar, que 

conclui que os equipamentos afetos à obra estão em condições de serem recebidos 

definitivamente. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou homologar o referido Auto de Vistoria para efeitos de 

receção definitiva parcial, apenas referente aos equipamentos afetos à obra. -----------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

EMPREITADA DE REPARAÇÃO DO JARDIM DE INFÂNCIA DE VENDA NOVA – 

Libertação parcial de caução -----------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente a informação nº 4193/2012 do DOM com remessa do Auto de Vistoria lavrado a 

12/07/2013, submetendo à consideração do Executivo Municipal a libertação parcial da garantia 

bancária prestada como garantia na empreitada mencionada em epígrafe, correspondente a 30% do 

valor da mesma, conforme refere. --------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou homologar o referido Auto de Vistoria e mandar 

libertar a garantia bancária apresentada no âmbito da referida empreitada, no valor de 592, 49 €, 

nos termos da informação supra referida, que homologa. ----------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  
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AQUISIÇÃO CONTÍNUA DE BETÃO BETUMINOSO A FRIO – Revisão de preços ----------  

Foi presente a informação nº 4581/2012 do DOM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal a aprovação do cálculo de revisão de preços referente à aquisição contínua de betão 

betuminoso a frio, adjudicado à firma Lusitânia – Sociedade de Construções, Lda. ---------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar o cálculo de revisão de preços, conforme 

informação supra, que homologa, que importa no montante de 163,41 € (cento e sessenta e três 

euros e quarenta e um cêntimos), acrescido do IVA à taxa legal em vigor. -------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

COLOCAÇÃO DE SINAL DE RUA SEM SAÍDA NA RUA 13 DE FEVEREIRO – 

FREGUESIA DE SANTA MARIA DOS OLIVAIS -------------------------------------------------------  

Foi presente a informação nº 4186/2013 do DOM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal, na sequência do pedido apresentado pela Junta de Freguesia de Santa Maria dos 

Olivais, a aprovação da colocação de um sinal de via sem saída na Rua 13 de Fevereiro. --------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a proposta de sinalização constante da 

informação retro mencionada, que homologa, mandando aplicar o sinal do tipo H4 – via pública 

sem saída, conforme planta anexa. -------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

COLOCAÇÃO DE SINALIZAÇÃO NA RUA DA MURTEIRA, NO CRUZAMENTO 

ENTRE DELONGO E VILA NOVA (CIMPOR) – FREGUESIA DE PAIALVO -----------------  

Foi presente a informação nº 4232/2013 do DOM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal, na sequência do pedido apresentado pela Junta de Freguesia de Paialvo, uma proposta 

de sinalização a colocar no cruzamento da Rua da Murteira, com dois caminhos vicinais. -------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a proposta de sinalização constante da 

informação retro mencionada, que homologa, mandando aplicar os sinais do tipo B2 – paragem 

obrigatória em ambos os caminhos, conforme planta anexa. ------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  
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COLOCAÇÃO DE SINALIZAÇÃO NA RUA GENERAL FERNANDO DE OLIVEIRA – 

FREGUESIA DE SANTA MARIA DOS OLIVAIS -------------------------------------------------------  

Foi presente a informação nº 4188/2013 do DOM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal, na sequência da exposição apresentada pela Polícia de Segurança Pública, uma 

proposta de sinalização a colocar no acesso às garagens de um dos prédios sito da Rua General 

Fernando de Oliveira, Freguesia de Santa Maria dos Olivais. -----------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a proposta de sinalização constante da 

informação retro mencionada, que homologa, mandando proceder à pintura da linha M14 – linha 

em ziguezague para proibição de estacionamento, conforme planta anexa e a executar por 

administração direta. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

PINTURA DE PASSADEIRAS NA FREGUESIA DE SÃO PEDRO DE TOMAR ----------------  

Foi presente a informação nº 4003/2013 do DOM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal, na sequência do pedido apresentado pela Junta de Freguesia de São Pedro de Tomar, 

uma proposta de sinalização horizontal e vertical a colocar em diversos locais da Freguesia. ---------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a sinalização horizontal e vertical proposta 

nas plantas em anexo à informação técnica, que homologou. -----------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

RESERVA DE LUGAR DE ESTACIONAMENTO NA RUA GENERAL FERNANDO 

OLIVEIRA, JUNTO À UNIDADE DE SAÚDE FAMILIAR DE MARMELAIS  -----------------  

Foi presente a informação nº 4289/2013 do DOM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal a criação de um lugar de estacionamento para pessoas com mobilidade condicionada, 

na Rua General Fernando Oliveira, dando resposta parcial ao pedido formulado pela Unidade de 

Saúde Familiar de Marmelais. ------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a criação de um lugar de estacionamento para 

pessoas com mobilidade condicionada, na Rua General Fernando Oliveira, conforme planta anexa 

à informação supra referida que homologou. -------------------------------------------------------------------  
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Mais deliberou a Câmara, não atender ao pedido de criação de um lugar específico para o veículo 

da instituição por entender que tal não se justifica. ------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

RESERVA DE ESPAÇO PARA CARGAS E DESCARGAS NA RUA DIOGO DE 

ARRUDA, FRENTE AO SUPERMERCADO PRIMAVERA ------------------------------------------  

Foi presente a informação nº 4185/2013 do DOM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal a criação de um espaço para cargas e descargas, na Rua Diogo de Arruda, frente ao 

Supermercado Primavera, dando resposta ao pedido formulado por Gonçalo Espírito Santo Primo. 

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a criação de um lugar de estacionamento para 

cargas e descargas, na Rua Diogo de Arruda, frente ao Supermercado Primavera, conforme planta 

anexa à informação supra referida que homologou. -----------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

INFORMAÇÕES, EXPEDIENTE E PROPOSTAS: -----------------------------------------------------  

Informação da Divisão Financeira: ---------------------------------------------------------------------------  

INFORMAÇÃO MENSAL DA DIVISÃO FINANCEIRA – Julho/2013 -----------------------------  

Foi presente a informação no 6856/2013, da Divisão Financeira dando conta da situação 

económico-financeira do Município, nomeadamente a nível de endividamento municipal, 

execução orçamental e financiamento de obras comparticipadas. ------------------------------------------  

A Câmara tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------  

Informações da Divisão de Educação e Ação Social:  -----------------------------------------------------  

MONITORIZAÇÃO DA CARTA EDUCATIVA DO CONCELHO DE TOMAR ----------------  

Foi presente a informação nº 2309/2013 da Divisão de Educação e Ação Social a remeter o 

documento de “Monitorização da Carta Educativa do Concelho de Tomar”. -----------------------------  

A Câmara tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------  

ISENÇÃO DE TAXAS DE LICENCIAMENTO DE OCUPAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO  

Foi presente a informação nº 2450/2013 da Divisão de Educação e Ação Social submetendo à 

consideração do Executivo Municipal a isenção do pagamento das taxas de licenciamento de 

ocupação de espaço público e de ruído, requerida pelo grupo de pessoas denominado por 
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“Movimento contra o fecho da urgência do Hospital de Tomar” relativamente à realização de um 

espetáculo de solidariedade contra a fome, no dia 30 de agosto. --------------------------------------------  

A Câmara, no seguimento da intervenção dos promotores do evento no “Período de Atendimento 

do Público” na presente reunião e tendo em conta que os alimentos serão posteriormente 

distribuídos pelo CAF, deliberou estabelecer uma parceria com os promotores ficando a seu cargo 

as despesas inerentes ao evento, nomeadamente as que dizem respeito às licenças de Direitos de 

Autor. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

Informação da Divisão de Desporto e Juventude:  ---------------------------------------------------------  

CEDÊNCIA GRATUITA DA PISTA MUNICIPAL DE ATLETISMO  -----------------------------  

Foi presente a informação nº 1863/2012 da Divisão de Desporto e Juventude submetendo à 

apreciação do Executivo Municipal o pedido de cedência gratuita da pista Municipal de Atletismo, 

no dia 7 de setembro, apresentado pela Associação de Judo do Distrito de Santarém, para a 

realização de um estágio Distrital de Judo. ---------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou isentar a Associação de Judo do Distrito de Santarém 

do pagamento do preço de utilização da Pista de Atletismo, no dia 7 de setembro, para a realização 

da referida atividade, que totaliza o montante de 16,80 €, por considerar a atividade de interesse 

municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

Informação da Divisão de Turismo, Cultura, museologia e comunicação:  --------------------------  

IV FESTIVAL DE ESTÁTUAS VIVAS DE TOMAR – Venda de Merchandising ----------------  

Foi presente a informação nº 737/2012 da DTCM submetendo à apreciação do Executivo 

Municipal uma proposta de preços para venda de merchandising, no âmbito do IV Festival de 

Estátuas Vivas de Tomar. -----------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a venda do produto de merchandising e 

respetivo preço associado no valor de 0,50 €, conforme proposto na informação supra referida, 

que homologa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  
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DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

Informação da Divisão de Recursos Humanos:  ------------------------------------------------------------  

PROJETO DE REGULAMENTO DE ESTÁGIOS CURRICULARES NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE TOMAR -------------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente a informação nº 786/2013 da Divisão de Recursos Humanos, dando conta que, 

decorrido o prazo de consulta pública do projeto de Regulamento de Estágios Curriculares na 

Câmara Municipal de Tomar, não foram recebidas quaisquer sugestões e/ou reclamações. ------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar definitivamente o referido projeto de 

Regulamento. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

Expediente:  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

CANDIDATURA DOS SMAS AO SAMA – SISTEMA DE APOIOS À MODERNIZAÇÃO 

ADMINISTRATIVA ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente o ofício nº 1086/2013 dos SMAS com remessa das deliberações tomadas pelo 

Conselho de Administração dos SMAS em reuniões de 25 de junho e 9 de julho de 2013 relativas 

ao assunto supra-identificado e respetiva documentação de suporte. ---------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar e submeter o processo à Assembleia 

Municipal no sentido de ser assumido o compromisso firme quanto ao carácter estratégico do 

projeto e à prioridade da respetiva implementação. -----------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

3º TRILHO DOS TEMPLÁRIOS DE SANTA CITA – Pedido de apoio  ----------------------------  

Foi presente uma carta do Motor Aventura – Seção da ACR de Santa Cita, a solicitar apoio para a 

realização do 3º Trilho dos Templários de Santa Cita a levar a efeito no próximo dia 1 de 

setembro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e tendo em conta a informação nº 1769/2013 da Divisão de 

Desporto e Juventude, deliberou atribuir um apoio financeiro no montante de 1.200,00 euros (mil 

e duzentos euros). --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Mais deliberou a Câmara que a atribuição do referido subsídio fica sujeita às disponibilidades de 

Tesouraria do Município. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

22ª COMPETIÇÃO MUNDIAL POR GRUPOS DE IDADE DE GINÁSTICA DE 

TRAMPOLINS – Pedido de apoio  ----------------------------------------------------------------------------  

Foi presente uma carta do Ginásio Clube de Tomar, a solicitar apoio para a deslocação de dois 

ginastas e um treinador à 22ª Competição Mundial por Grupos de Idade, a decorrer de 17 a 24 de 

Novembro de 2013 em Sófia - Bulgária. ------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e tendo em conta a informação nº 1303/2013 da Divisão de 

Desporto e Juventude e face às Normas de Apoio ao Associativismo Desportivo, deliberou atribuir 

um apoio financeiro no montante de 700 euros (setecentos euros). -----------------------------------------  

Mais deliberou a Câmara que a atribuição do referido subsídio fica sujeita às disponibilidades de 

Tesouraria do Município. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

CAMPEONATO DO MUNDO POR GRUPOS DE IDADE DE GINÁSTICA DE 

TRAMPOLINS – Pedido de apoio  ----------------------------------------------------------------------------  

Foi presente uma carta da Sociedade Filarmónica Gualdim Pais, a solicitar apoio para a 

deslocação de sete ginastas ao Campeonato do Mundo por Grupos de Idade, a decorrer de 17 a 24 

de Novembro de 2013 em Sófia - Bulgária. --------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e tendo em conta a informação nº 1129/2013 da Divisão de 

Desporto e Juventude e face às Normas de Apoio ao Associativismo Desportivo, deliberou atribuir 

um apoio financeiro no montante de 2000 euros (dois mil euros). ------------------------------------------  

Mais deliberou a Câmara que a atribuição do referido subsídio fica sujeita às disponibilidades de 

Tesouraria do Município. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

TORNEIO INTERNACIONAL DE CADETES DE JUDO – Pedido de apoio  ---------------------  
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Foi presente uma carta do Sport Club Operário de Cem Soldos, a solicitar apoio pela deslocação 

de dois judocas ao Torneio Internacional de Cadetes de Judo, que decorreu nos dias 20 e 21 de 

abril de 2013, na República Checa. ------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e tendo em conta a informação nº 1152/2013 da Divisão de 

Desporto e Juventude e face às Normas de Apoio ao Associativismo Desportivo, deliberou atribuir 

um apoio financeiro no montante de 500,00 euros (quinhentos euros). ------------------------------------  

Mais deliberou a Câmara que a atribuição do referido subsídio fica sujeita às disponibilidades de 

Tesouraria do Município. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

CONSTITUIÇÃO DE HIPOTECA DE UMA PRÉDIO SITO NA URBANIZAÇÃO DA 

BOAVISTA - LINHACEIRA  ----------------------------------------------------------------------------------  

Foi presente uma carta da Associação Cultural e Recreativa de Linhaceira a solicitar parecer 

quanto a uma possível hipoteca do prédio localizado na Urbanização da Boavista, na localidade da 

Linhaceira, descrito na conservatória do Registo Predial sob o nº 3547/20081015 e inscrito na 

matriz com o artigo nº 3168-P, necessária no âmbito de uma candidatura do PRODER. ---------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e face ao parecer jurídico nº 104/2013 da Divisão de Assuntos 

Jurídicos, que homologa, deliberou autorizar a hipoteca sobre o direito de superfície. ------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

ATRIBUIÇÃO DE TOPONÍMIA -----------------------------------------------------------------------------  

Foi presente o ofício nº 44/2013 da Junta de Freguesia de São João Baptista submetendo à 

aprovação do Executivo Municipal, a atribuição de toponímia ao arruamento com início a sul na 

Rua José Júlio da Silva e términus a norte num impasse/sem saída, propondo a denominação de 

“Rua de Gândara”. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou atribuir o nome de “Rua de Gândara” ao arruamento 

com início a sul na Rua José Júlio da Silva e términus a norte num impasse/sem sáida, conforme 

consta da planta anexa.  
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Mais deliberou a Câmara solicitar aos Serviços do DOM a colocação de placa toponímica no 

referido arruamento, bem como sinalização rodoviária adequada, indicando que se trata de rua sem 

saída, bem como colocação de sinal de STOP se adequada. -------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. 

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

O processo constante do ponto 4.6.8. da Ordem do Dia foi retirado. ----------------------------------  

Propostas:  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Proposta do Senhor Presidente:  -------------------------------------------------------------------------------  

O processo constante do ponto 4.7.1.1. da Ordem do Dia foi retirado. --------------------------------  

Proposta dos Senhores Vereadores Independentes por Tomar:  ----------------------------------------  

PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE PRACETA PROF. DR. FRAÚSTO DA SILVA À 

ROTUNDA SITA NA ESTRADA DA SERRA, ANTES DO POLITÉCNICO ----------------------  

Foi presente uma proposta dos Vereadores Independentes por Tomar do seguinte teor: ----------------  

“O posicionamento competitivo das cidades mede-se por um conjunto de variáveis que 

isoladamente poderão ter um impacto reduzido mas, quando alavancadas em parcerias 

estrategicamente equacionadas, traduzem-se numa mais valia irreversível em termos de 

desenvolvimento sustentável das regiões onde se inserem. --------------------------------------------------  

A existência de um estabelecimento de ensino superior em Tomar, nunca foi devidamente 

enquadrado na vida da cidade e do Concelho, não tendo sido, até hoje, maximizadas as infinitas 

possibilidades de parcerias estratégicas. Perdeu o IPT, perdeu Tomar. ------------------------------------  

Com o Protocolo agora estabelecido entre esta instituição de ensino superior, a IBM e a Câmara 

Municipal de Tomar, estão reunidas as condições para, de uma vez por todas começar a ter 

impacto local a sinergia que parcerias deste género, podem e devem ter no fomento das regiões 

onde estão inseridas. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Porque o projecto que hoje começa a nascer não teria sido possível sem a existência do Instituto 

Politécnico em Tomar e porque a vinda do IPT para Tomar teve como grande impulsionador e 

patrono o Prof. João José Rodiles Fraústo da Silva nascido em Tomar a 30 de Agosto de 1933, é 

no nosso entendimento e no de muitos Tomarenses este o momento adequado para perpetuar o 

nome deste insigne Tomarense na toponímia local. -----------------------------------------------------------  
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Licenciado em engenharia química industrial pelo Instituto Superior Técnico e doutor em Química 

pela Universidade de Oxford, Fraústo da Silva ocupou diversos cargos ao longo da sua carreira, 

onde se destacam: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

● Director do Instituto Superior Técnico da Universidade Técnica de Lisboa; ----------------------  

● Presidente do Gabinete de Estudos e Planeamento da Acção Educativa (GEPAE) do 

Ministério da Educação Nacional; --------------------------------------------------------------------------  

● Primeiro Reitor da Universidade Nova de Lisboa; ----------------------------------------------------  

● Ministro da Educação e Universidades no VIII Governo Constitucional; -------------------------  

● Presidente do Instituto Nacional de Administração Pública; -----------------------------------------  

● Presidente da Fundação Centro Cultural de Belém; ---------------------------------------------------  

● Presidente do Conselho de Curadores da Fundação Oriente. ----------------------------------------  

Assim, os Vereadores INDEPENDENTES por TOMAR propõem que a rotunda na Estrada da 

Serra que antecede o Instituto Politécnico de Tomar passe a ser designada Praceta Prof. Dr. 

Fraústo da Silva -  Tomarense, Professor Catedrático e Ministro da Educação e Universidades.” 

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou aprovar a proposta apresentada. ----------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

REQUERIMENTOS DIVERSOS:  ---------------------------------------------------------------------------  

ALARGAMENTO DO HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO -----------------------------------------  

Foi presente o requerimento de Adelaide dos Anjos Rodrigues Antunes, na qualidade de entidade 

exploradora do estabelecimento denominado “Café Santo Amaro”, sito na Rua 25 de Abril nº 127 

- Carregueiros, a requerer que a Câmara se digne autorizar o alargamento de horário do 

estabelecimento com encerramento às 02H00. -----------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e tendo em conta a informação nº 2054/2013 da Divisão 

Administrativa e de Apoio aos Órgãos Autárquicos, deliberou autorizar o alargamento do horário, 

conforme solicitado, com indicação de que, caso venha a existir alguma reclamação de residentes 

próximos do estabelecimento, a presente autorização será reavaliada, e eventualmente reduzido o 

horário. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  
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OPERAÇÕES URBANÍSTICAS:  ----------------------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Maria dos Santos Domingues ------------------------------------------------------------  

Foi presente o processo nº 355/2006 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de 

transformação de um anexo em habitação, sito na Fonte de São Miguel, freguesia de Carregueiros, 

em nome de Maria dos Santos Domingues, com informação nº 4191/2013 cujo teor submete à 

apreciação do Executivo Municipal a declaração de caducidade do licenciamento, pelos 

fundamentos nela constantes. -------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou que é sua intenção declarar a caducidade da licença, 

nos termos do disposto no nº 2 do artigo 71º do RJUE, mandando promover a audiência prévia do 

requerente, pelo prazo de 10 dias úteis. -------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Francisco Rodrigues da Graça ----------------------------------------------------------  

Foi presente o processo nº 1273/2002 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de ampliação 

de anexo e alteração de habitação, sito em Vale Fonte, freguesia de Carregueiros, em nome de 

Francisco Rodrigues da Graça, com informação nº 4225/2013 cujo teor submete à apreciação do 

Executivo Municipal a declaração de caducidade do licenciamento, pelos fundamentos nela 

constantes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou que é sua intenção declarar a caducidade da licença, 

nos termos do disposto no nº 2 do artigo 71º do RJUE, mandando promover a audiência prévia do 

requerente, pelo prazo de 10 dias úteis. -------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Maria Elisabete da Silva Fernandes Mateus -----------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 31 de janeiro de 2013, foi presente o processo nº 16/2009 

do DOGT relativo ao licenciamento de obras de alteração e ampliação de habitação unifamiliar, 
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sito em Quinta da Pesqueira – Casal Novo, freguesia de Casais, em nome de Maria Elisabete da 

Silva Fernandes Mateus, com informação nº 4123/2013, cujo teor submete à apreciação do 

Executivo Municipal a declaração, em definitivo, de caducidade da licença, pelos fundamentos 

nela constantes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Joaquim Neves ------------------------------------------------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 25 de junho de 2013, foi presente o processo nº 

1337/1995 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de alteração de habitação, sito em 

Delongo, freguesia de Paialvo, em nome de Joaquim Neves, com informação nº 4088/2013, cujo 

teor submete à apreciação do Executivo Municipal a declaração, em definitivo, de caducidade da 

licença, pelos fundamentos nela constantes. --------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Emília Ferreira Lopes Serrano ---------------------------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 25 de junho de 2013, foi presente o processo nº 865/1995 

do DOGT relativo ao licenciamento de obras de ampliação de habitação unifamiliar, sito em 

Furadouro, freguesia de Sabacheira, em nome de Emília Ferreira Lopes Serrano, com informação 

nº 4125/2013, cujo teor submete à apreciação do Executivo Municipal a declaração, em definitivo, 

de caducidade da licença, pelos fundamentos nela constantes. ----------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Maria de Fátima Dias Patrício Mateus ------------------------------------------------  
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No seguimento da deliberação tomada a 18 de abril de 2013, foi presente o processo nº 84/2004 do 

DOGT relativo ao licenciamento de obras de alteração de habitação unifamiliar, sito em Vialonga 

- Covão, freguesia de Olalhas, em nome de Maria de Fátima Dias Patrício Mateus, com 

informação nº 4126/2013, cujo teor submete à apreciação do Executivo Municipal a declaração, 

em definitivo, de caducidade da licença, pelos fundamentos nela constantes. ----------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Costimóvel – Construções, Lda. --------------------------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 21 de fevereiro de 2013, foi presente o processo nº 

587/1995 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de construção de habitação unifamiliar, 

sito no Lote 13, em São Gião, freguesia de Serra, em nome de Costimóvel – Construções, Lda., 

com informação nº 4129/2013, cujo teor submete à apreciação do Executivo Municipal a 

declaração, em definitivo, de caducidade da licença, pelos fundamentos nela constantes. --------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Raul Arsénio Teixeira de Carvalho Simões ------------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 14 de fevereiro de 2013, foi presente o processo nº 

80/2006 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de alteração de edifício destinado a 

habitação, sito na Rua Dr. Joaquim Jacinto nos 105, 107 e 109, freguesia de São João Baptista, em 

nome de Raul Arsénio Teixeira de Carvalho Simões, com informação nº 4122/2013, cujo teor 

submete à apreciação do Executivo Municipal a declaração, em definitivo, de caducidade da 

licença, pelos fundamentos nela constantes. --------------------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  
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REQUERENTE: Manuel Jesus de Freitas ------------------------------------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 31 de janeiro de 2013, foi presente o processo nº 

610/2008 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de construção de edifício destinado a 

agricultura, sito em Aboboreira Cimeira, freguesia de Olalhas, em nome de Manuel Jesus de 

Freitas, com informação nº 4128/2013, cujo teor submete à apreciação do Executivo Municipal a 

declaração, em definitivo, de caducidade da licença, pelos fundamentos nela constantes. --------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: Francisco Alcobia dos Santos ------------------------------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 31 de janeiro de 2013, foi presente o processo nº 

141/2001 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de construção de habitação e anexo, sito 

em Pederneira, freguesia de Serra, em nome de Francisco Alcobia dos Santos, com informação nº 

4124/2013, cujo teor submete à apreciação do Executivo Municipal a declaração, em definitivo, de 

caducidade da licença, pelos fundamentos nela constantes. --------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  

REQUERENTE: José da Silva Mendes ----------------------------------------------------------------------  

No seguimento da deliberação tomada a 16 de maio de 2013, foi presente o processo nº 646/2004 

do DOGT relativo ao licenciamento de obras de construção despromovidas de licenciamento, sito 

em Calvinos, freguesia de Casais, em nome de José da Silva Mendes, com informação nº 

3997/2013, cujo teor submete à apreciação do Executivo Municipal a declaração, em definitivo, de 

caducidade da licença, pelos fundamentos nela constantes. --------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou declarar a caducidade da licença em definitivo. ----------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

LICENCIAMENTO DE CONSTRUÇÕES  ----------------------------------------------------------------  
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REQUERENTE: A. Ferreira & Filho, Lda. -----------------------------------------------------------------  

Foi presente o processo nº 1345/2013 do DOGT relativo ao licenciamento de obras de construção 

de edifício destinado a apartamentos turísticos, sito na Rua de Coimbra, freguesia de Santa Maria 

dos Olivais, em nome de A. Ferreira & Filhos, Lda.. ---------------------------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado, deliberou homologar a informação técnica nº 

4357/DOGT/2013. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mais deliberou a Câmara aprovar o projeto de arquitetura condicionado à eliminação dos 28,54 

m2 de superfície bruta de pavimento referidos no ponto 2.2 da informação nº 4351/2013 do 

DOGT por se considerar que esta área, representando 0,5% da superfície bruta de pavimento total 

prevista em toda a operação urbanística é facilmente retirada e não comprometerá a concretização 

da totalidade do edifício. ------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador José Becerra Vitorino não tomou parte desta deliberação, tendo-se ausentado 

da sala. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

AUTORIZAÇÃO DE CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE ---------------------------------  

REQUERENTE: Benvinda Resaura Lopes -----------------------------------------------------------------  

Foi presente o processo nº 417/DIVER/DOGT/2013 em nome de Benvinda Resaura Lopes, 

relativo ao pedido de parecer para constituição em compropriedade do prédio rústico inscrito na 

matriz predial sob o art.º 35 secção I, da freguesia de Carregueiros. ---------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e face ao teor da informação nº 2226/2013 do DOGT, deliberou 

dar parecer favorável à constituição em compropriedade do prédio rústico inscrito na matriz 

predial sob o art.º 35 secção I, da freguesia de Carregueiros, desde que não resulte a divisão física 

do prédio. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

AUTORIZAÇÃO DE CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE ---------------------------------  

REQUERENTE: Custódio Luís das Neves ------------------------------------------------------------------  
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Foi presente o processo nº 431/DIVER/DOGT/2013 em nome de Custódio Luís das Neves, 

relativo ao pedido de parecer para constituição em compropriedade do prédio rústico inscrito na 

matriz predial sob o art.º 333 secção R, da freguesia de Sabacheira. ---------------------------------------  

A Câmara, tudo visto e analisado e face ao teor da informação nº 2342/2013 do DOGT, deliberou 

dar parecer favorável à constituição em compropriedade do prédio rústico inscrito na matriz 

predial sob o art.º 333 secção R, da freguesia de Sabacheira, desde que não resulte a divisão física 

do prédio. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta deliberação foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO TOMADA EM MINUTA. ----------------------------------------------------------------  

PROCESSOS OBJETO DE DESPACHO: ------------------------------------------------------------------  

Ao abrigo de Delegação e Subdelegação de competências, em conformidade com o Despacho 

nº 8/2012 foi presente, para conhecimento, a listagem dos processos da DAAOA emitidos no mês 

de julho de 2013 ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Terminados os trabalhos, sendo dezassete horas, o Senhor Presidente da Câmara, declarou, 

em nome da Lei, encerrada a reunião. -----------------------------------------------------------------------  

Para constar se lavrou a presente ata, que eu,                                                                 Técnica 

Superior, designada para o efeito por deliberação do Executivo Municipal de 10 de 

Fevereiro de 2011, mandei escrever e subscrevo. ----------------------------------------------------------  

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________ 

 

 

 

 


